
 
 
DISCURSO 
 
DESEMBARGADOR SÉRGIO ANTÔNIO DE RESENDE - 
PRESIDENTE DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA DE MINAS 
GERAIS 
 
INSTALAÇÃO DA VARA DE FAZENDA PÚBLICA E DE 
PRECATÓRIAS CÍVEIS E CRIMINAIS DA COMARCA DE 
CORONEL FABRICIANO  
 
23 de janeiro de 2009 – 15 horas – Fórum Orlando 
Milanez – Rua Boa Vista, 72 – Centro 
 
   Está sendo instalada hoje, nesta Comarca, a 

Vara de Fazenda Pública e de Precatórias Cíveis e 

Criminais. Esse é um merecido presente do Judiciário para 

a comunidade de Coronel Fabriciano, município que 

completou 60 anos neste mês de janeiro. 

 

    Conforme já anunciado, a minha gestão está 

priorizando os investimentos nas comarcas, por entender 

que a Segunda Instância já se encontra, relativamente, 

bem estruturada.  
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    A instalação de varas, em algumas 

comarcas, é condição para a melhoria da prestação 

jurisdicional, tendo em vista o aumento constante da 

demanda processual. No entanto, mesmo reconhecendo as 

necessidades de várias comarcas, alguns critérios foram 

observados para definir a instalação de novas varas. São 

eles: 

 

    - o índice de movimentação processual;  

 

    - espaço físico disponível no Fórum;  

 

    - existência de quadro legal de servidores 

previsto para a comarca.  

 

   A conjugação desses fatores foi essencial 

para viabilizar a melhoria da estrutura de atendimento ao 

cidadão. 

 

   Neste ano de 2009, está prevista a 

instalação de varas em outras quinze comarcas. 
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   Em Coronel Fabriciano, os dados 

demonstram grande movimentação processual. 

 

   De janeiro a novembro de 2008, foram 

distribuídos 6.527 processos na Justiça Comum, o que 

representa média mensal de 594 novas ações, tendo sido 

julgadas 4.345. Ainda assim, o acervo é de 13.377 

processos. 

 

   Nos Juizados Especiais, deram entrada, de 

janeiro a novembro do ano passado, 5.782 ações, ou seja, 

526 por mês. Foram julgadas 9.477 e o acervo é de 5.602. 

 

   Os números mostram a operosidade dos 

magistrados e servidores, sob a liderança do Diretor do 

Foro, Juiz José Alfredo Jünger de Souza Vieira. 

 

   A grande demanda evidencia ainda que a 

população da Comarca de Coronel Fabriciano está atenta e 

empenhada em fazer valer seus direitos, buscando, no 

Judiciário local, a possibilidade de solução de seus 

conflitos. 
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   Este Fórum leva o nome de uma 

personalidade ilustre, o Doutor Orlando Milanez, que foi o 

primeiro Promotor de Justiça desta Comarca. Ele é pai de 

nossa querida Desembargadora Márcia Milanez, incansável 

na luta pela Justiça. 

 

   A Desembargadora Márcia, que atuou como 

Advogada nesta Comarca e é Cidadã Honorária de Coronel 

Fabriciano, honra-nos com sua presença. Também nos 

prestigia a Desembargadora Vanessa Verdolim, que foi 

Juíza de Direito desta Comarca. 

 

   Esta noite, será realizado o Primeiro 

Encontro Administrativo do Presidente com Magistrados e 

Servidores em Ipatinga.  

 

   A finalidade é conhecer a situação das 

comarcas e mobilizar toda a equipe do Judiciário em torno 

de alguns objetivos institucionais:  
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   - otimizar a gestão administrativa e 

econômico-financeira,  

 

    - fomentar ações de responsabilidade social 

e socioambiental  e, sobretudo, 

 

   - ouvir, de perto, Magistrados e Servidores. 

     

   O aperfeiçoamento da Justiça é tarefa de 

todos: Magistrados, Servidores, Membros do Ministério 

Público, Defensores Públicos, Advogados, dos Poderes 

Executivo e Legislativo e da comunidade inteira. 

 

   Sem um Judiciário forte, não existe 

Democracia sólida.   

 

     Agradeço a presença de todos, com votos 

de esperança e fé neste ano de 2009.  

 

Muito obrigado. 

 

     

 5


